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A PALAVRA DA DIRETORIA 

MAIO/2016 

Estamos iniciando um novo desafio com a regulamentação do Pronto 

Socorro. Essa notícia tem sido pauta para discussão em diversas rodas de 

conversa, nas redes sociais e na imprensa. 

 

Algumas informações estão sendo tratadas de forma bastante equivocadas. 

Então, na tentativa de esclarecer todas as dúvidas relacionadas a esse 

assunto, preparamos um documento com perguntas e respostas. Esse 

material foi distribuído para toda imprensa, associações, entidades de classe, 

vereadores, etc. 

 

Por isso, é muito importante que você leia (páginas 6 e 7 desta edição) e 

entenda tudo o que está acontecendo. Precisamos unificar nossa linguagem e 

também contar com todo apoio de toda nossa equipe de colaboradores. 

 

Se você ainda tiver alguma dúvida sobre o assunto, fale com seu gerente ou 

supervisor. Nós estamos à disposição para esclarecer o assunto. 

 

Contamos com você!    
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AME é destaque na TV TEM 

Trabalho desenvolvido pelas auxiliares de enfermagem do AME é assunto de matéria na TV TEM.  
Elas aprenderam a língua brasileira de sinais (libras) para auxiliar pacientes deficientes auditivos  

Quando a gestante Gleiciele, deficiente auditiva, iniciou seu pré-natal no AME Itapeva, as auxiliares de 
enfermagem observaram sua dificuldade de comunicação. Elas então resolveram ajudar e a aprenderam 
libras para prestar uma melhor assistência à paciente. “Por meio da linguagem de sinais nós conseguimos 
interpretar todas as dúvidas e sintomas da gestante. Somos um canal de comunicação entre a equipe 
médica e a paciente”, conta Érica.  
Rosemeire conta que um dos momentos mais especiais foi quando revelaram o sexo dos bebês para a 
mamãe Gleiciele, que estava grávida de gêmeos. “Foi muito gratificante poder ser porta-voz dessa notícia 
tão especial. Nós todas ficamos emocionadas”, diz Rosemeire. 
A matéria completa ainda pode ser vista no site do G1 de Itapetininga. O link está disponível na página do 
Santa Saúde no Facebook.   
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A Santa Casa de Itapeva realizou, no dia 17 de abril, a II Caminhada contra o Câncer com a participação 
de aproximadamente 280 participantes. Além de incentivar a prática da atividade física, grande aliada 
na prevenção de doenças, a II Caminhada contra o Câncer tem o objetivo de arrecadar recursos que 
serão revertidos em benefício da Unidade do Câncer de Itapeva – UCI. 
 
A II Caminhada contra o Câncer conta com o apoio da Nutriceler, Humber Seguros, Grupo Maringá, 
Papelaria Macedo, Korpen Academia, TechMed, Drogabel, Clínica Castellani, Wizard, Diafer Air Express, 
Bileski Discos, Cafeteria da Terra, Campolim Engenharia, Rekaplan e Plano Santa Saúde. A realização é 
da Unidade do Câncer de Itapeva, Santa Casa e Ame Itapeva. 

II Caminhada contra o câncer foi um sucesso  

Agradecemos a todos que contribuíram e participaram deste evento 

Confira mais 
fotos no 

Facebook do 
Santa Saúde 
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A gerente do SND (Serviço de Nutrição e 
Dietética) e da Gestão de Resíduos, Gesele 
Antunes Prado Camargo, e a enfermeira do AME, 
Sílvia Pereira Garcia, realizaram visita técnica na 
unidade de tratamento Cheiro Verde Ambiental, 
localizada em Bauru, empresa contratada para 
tratar os resíduos do Hospital e do AME.  
“Na visita acompanhamos todo o processo de 
tratamento dos resíduos, desde sua chegada em 
caminhões fechados, o armazenamento em 
carros coletores fechados e identificados com o 
nome do local gerador, a autoclavagem dos 
resíduos por 35 minutos em uma temperatura de 
150ºC com emissão de relatórios do processo e a 
trituração desses resíduos após sua completa 
descontaminação”, explicou Gesele.  
Os resíduos são descartados diretamente 
num  caminhão que os conduzi para o seu 
destino final, um aterro industrial, totalmente 
projetado de forma a não causar risco para as 
pessoas e para o Meio Ambiente.  
Para Silvia, “durante a visita foi possível observar 
a organização, limpeza e higiene da empresa. 
Além da preocupação com a segurança dos 
funcionários, cumprimento de todas as normas 
exigidas pelos órgãos reguladores e 
principalmente pela responsabilidade de 
oferecer e cumprir com segurança os serviços 
oferecidos a todos os seus clientes”. 

Colaboradoras visitam empresa 
contratada para tratar resíduos 

A limpeza, a sinalização e a organização do local 
foram os itens observados pelas visitantes. 

Empresa segue padrões precisos de sinalização, 
segurança, uniforme dos colaboradores e 

excelência no atendimento ao cliente. Itens que 
se afinam com a nossa postura de trabalho 

http://www.google.com.br/imgres?imgurl=http://1.bp.blogspot.com/_9LDRQXoAwHE/Swc9v2BIUGI/AAAAAAAAAcs/Hpk7OruAa50/s1600/smile-triste.jpg&imgrefurl=http://novaobra.blogspot.com/2009/11/nao-sou-feliz-nao-vivo-rindo.html&h=281&w=282&sz=8&tbnid=xn7H3J2t6-l25M:&tbnh=90&tbnw=90&prev=/search?q=smile+feliz+triste&tbm=isch&tbo=u&zoom=1&q=smile+feliz+triste&usg=__FtkZFkNIFtE896wz8K0C0QWTBYM=&docid=zr45CwvWnbJg0M&hl=pt-BR&sa=X&ei=kUz0UPCSGu610QGZuYGgAg&ved=0CC4Q9QEwAA
http://www.google.com.br/imgres?imgurl=http://1.bp.blogspot.com/_9LDRQXoAwHE/Swc9v2BIUGI/AAAAAAAAAcs/Hpk7OruAa50/s1600/smile-triste.jpg&imgrefurl=http://novaobra.blogspot.com/2009/11/nao-sou-feliz-nao-vivo-rindo.html&h=281&w=282&sz=8&tbnid=xn7H3J2t6-l25M:&tbnh=90&tbnw=90&prev=/search?q=smile+feliz+triste&tbm=isch&tbo=u&zoom=1&q=smile+feliz+triste&usg=__FtkZFkNIFtE896wz8K0C0QWTBYM=&docid=zr45CwvWnbJg0M&hl=pt-BR&sa=X&ei=kUz0UPCSGu610QGZuYGgAg&ved=0CC4Q9QEwAA
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Informações importantes que você precisa saber sobre as mudanças 
que ocorrerão no Pronto Socorro 

- A Santa Casa está quebrada? 
Não! A situação financeira da Santa Casa atualmente é alarmante, porém a Instituição continua mantendo seus 
compromissos com seus prestadores de serviço e fornecedores. Acontece que por conta da defasagem dos valores 
pagos pelo SUS e a crise que atinge todo o país, ocorreu o aumento de seu endividamento bancário, já que os 
recursos próprios, obtidos com serviços particulares e com planos de saúde, não são suficientes para cobrir essa 
diferença.  
  
E, para manter o Hospital funcionando, sem comprometimento de interrupção de seus serviços, está sendo 
necessário tomar algumas providências. Apesar de ser uma Entidade Filantrópica, a Santa Casa não dispõe de 
orçamento próprio, e, portanto, tem de ter suas contas equilibradas. 
  
- A Santa Casa não recebe recursos suficientes, repassados pelo Poder Público, para custeio da assistência pelo 
SUS? 
A Santa Casa recebe um repasse mensal aproximado de R$ 2,94 milhões do Poder Público, para arcar com todos os 
atendimentos do SUS, sejam eletivos, de urgência e emergência, hemodiálise, atenção à gestante e oncologia, entre 
outros. Porém, considerando toda a complexa estrutura de serviços a Instituição tem de manter para seu 
funcionamento regular, o total dos gastos com o SUS chega a aproximadamente R$ 3,64 milhões. Mesmo utilizando 
o resultado positivo obtido com serviços particulares e de planos de saúde, ainda resta um prejuízo de R$ 422 mil 
todo mês. 
  
- Mas a Prefeitura de Itapeva não complementa esse valor para manter o Pronto Socorro? 
Sim, a Prefeitura de Itapeva destina R$ 313 mil, aproximadamente, para complementar os custos com a manutenção 
do Pronto Socorro, sendo que esse valor já está incluído naquele total de R$ 2,94 milhões. Ou seja, mesmo 
recebendo esse valor faltam R$ 422 mil/mês para fechar a conta, pois o valor repassado é insuficiente. Inclusive, 
esse repasse (que é um convênio firmado entre a Prefeitura e a Santa Casa) é bem mais baixo que o valor praticado 
por outros municípios que tem hospital do porte da nossa Santa Casa. Além disso, apesar de a Santa Casa atender os 
usuários do SUS de vários municípios da região, apenas Itapeva repassa os valores para complementar esse custeio. 
 
- A Santa Casa irá fechar o Pronto Socorro, como vem sendo dito? 
Não, a Santa Casa não vai fechar o Pronto Socorro. No entanto, será necessário implantar uma mudança na forma 
de atendimento.  
  
O atendimento do Pronto Socorro se limitará a atender casos graves, que necessitam de atendimento hospitalar 
especializado, exercendo assim a sua verdadeira função. E funcionará da seguinte forma: a pessoa que necessitar de 
atendimento, antes de buscar a Santa Casa, deve procurar os postos de saúde ou Pronto Atendimento (PA) de seu 
município. O médico que atende nesses serviços avaliará o estado de saúde do paciente. Se houver necessidade de 
um atendimento mais especializado de urgência e emergência o médico encaminhará o paciente para a Santa Casa.  
  
Esse mesmo encaminhamento também será feito por hospitais de menor porte, e serviços de atenção móvel, como 
o SAMU e o Resgate do Corpo de Bombeiros.  
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- Por que essa medida foi tomada de repente, sem dar tempo para que a população e o Poder Público se 
adaptassem a ela? 
Na realidade, essa medida vem sendo proposta ao Poder Público há muitos e muitos anos, não sendo 
nenhuma novidade para os gestores do SUS. Trata-se, aliás, de uma reestruturação necessária, que vem 
sendo adotada em todos os Hospitais do porte da Santa Casa. No ano passado, a Santa Casa chegou 
inclusive a reunir, em audiências públicas, os gestores do SUS da região, além da Secretaria de Estado da 
Saúde e o Ministério Público, para informar que essas providências teriam de ser adotadas para melhorar o 
atendimento público, o que foi amplamente noticiado em jornais impressos, além do rádio e da televisão. 
  
- Se a Santa Casa não vai mais atender os pacientes que lhe procuram diretamente, como ficará o 
atendimento da população? 
A população continuará com seu atendimento garantido, nas demais unidades de saúde dos municípios, 
seja em unidades básicas, unidades de pronto atendimento, Hospitais de menor porte, e nos serviços de 
remoção de urgência e emergência. A Santa Casa também continuará garantindo a retaguarda das 
urgências e emergências de maior gravidade e complexidade. Como foi dito, os gestores vêm sendo 
avisados há pelo menos um ano sobre essas providências, e, desde então, a Santa Casa vinha aguardando 
que houvesse uma adequação da rede de saúde regional para acolhimento primário (primeiro 
atendimento) dessa população usuária do SUS. Na última semana, em reunião com o Ministério Público, a 
Santa Casa ainda se comprometeu a manter, por um prazo de mais seis meses, o acolhimento e orientação 
dos pacientes que lhe procurem espontaneamente, direcionando-os para os serviços apropriados de acordo 
com a gravidade do quadro de saúde. Depois desse prazo, os atendimentos serão feitos apenas com prévia 
avaliação nos demais de urgência e emergência. 
 
- Mas se a Santa Casa vai deixar de atender no Pronto Socorro, por que a Prefeitura de Itapeva teria de continuar 
pagando aquele complemento de R$ 313 mil? 
A Santa Casa continuará atendendo todos os casos de urgência e emergência que são atendidos hoje, para pacientes 
com quadros graves (classificados pelas cores amarela e vermelha). Por esse motivo, a manutenção dessa verba é 
imprescindível, pois todas as especialidades médicas serão mantidas em regime de plantão.  
 
- Por que estão dizendo que as finanças da Santa Casa são uma ‘caixa preta’? 
Também nos causou surpresa essa acusação, pois todas as contas da Instituição são anualmente submetidas a uma 
auditoria externa independente. São também conferidas pela Secretaria Municipal de Saúde, Secretaria Estadual de 
Saúde, Ministério da Saúde e Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS), além de serem julgadas pelo Tribunal de 
Contas do Estado, que nunca levantou qualquer questionamento sobre esse convênio. Aliás, é bom que todos saibam 
que as contas que demonstram esse déficit foram conferidas e aprovadas em um trabalho de auditoria conjunta 
realizado pela Secretaria Municipal de Saúde e pela Secretaria Estadual de Saúde, por meio de equipe técnica do 
Departamento Regional de Saúde de Sorocaba (DRS XVI). O relatório gerado a partir desse levantamento foi inclusive 
apresentado nas audiências públicas realizadas ao longo do ano passado, sem que tivesse havido qualquer tipo de 
questionamento. 
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PARABÉNS AOS ANIVERSARIANTES DE MAIO 

01/05 – Vanessa Cardoso Fernandes; Adriana de 
Castro Ferreira 
02/05 – Jose de Lima Pontes 
03/05 – Silvana Silva R de Souza 
04/05 - Valdenice de Oliveira; Lauriane de Oliveira 
Araujo; Wilderes da Silva Soares; Josue Correa de 
Camargo; Guilherme Pacheco Werneck 
05/05 – Marcos Eduilson Carlos; Sarah Machado 
Pereira; Andressa C Dos S F De Barros 
06/05 – Patricia Apda de Almeida 
07/05 – Luiz Fernando Santos Paes 
08/05 – Claudia De La Rua Pimentel; Karine Brito 
Miranda; Aline Jaqueline Bueno  
09/05 – Nilza Dias; Marilza Aparecida de Almeida; 
Paola Mariani  Ramos; Guilherme Afonso B Moreira 
10/05 – Marcio José dos Santos; Bruna Marcia 
Almeida; Sonia Aparecida de Oliveira 
11/05 – Evandro Cesar Góes Nogueira 
12/05 – Maria Aparecida Alexandre 
13/05 – João Batista Conceição 
14/05 – Maria Aparecida dos R. Santos; Simone 
Cristiane Domingues 
15/05 – Adriano Dworak da Silva; Juliana Gonçalves 
de Carvalho 
 

16/05 - Maria de Lourdes Oliveira; Valeria Franca 
Silva de Lima 
17/05 – Lucimara de Fátima Oliveira 
18/05 – Claudineia Apda Fogaça Silva; Michele 
Carolina Gomes; Ana Paula de Oliveira 
19/05 – Felipe Apdo Costa Oliveira 
20/05 – Ulysses Mario Tassinari Filho; Shirlei da 
Silva Santos; Cinthia Fátima dos Santos 
21/05 – Janete De Camargo Vasconcelos; Tatiana 
Melillo Dias 
22/05 - Helaine Ramos de Almeida 
23/05 – Vanessa Ramalho Camargo; Aline Cardoso 
de Morais; Jhonathans Abreu C Nascimento 
25/05 - Francielen Alves de Lima; Atos Augusto 
Mariano; Roque Apdo Venâncio Junior 
27/05 – Diego Hayashida; Edileine Cardoso da Silva 
29/05 – Josiane Cristina Dos Anjos; Fabiana 
Camargo Da S. Bispo 
30/05 - Francisca F. de Almeida; Tatiane Aparecida 
da Silva; Vinicius Fogaça De A Campos; Jaqueline 
Proença Lucio 
31/05 - Patrícia de Almeida 

@mensagem 

Parabéns enfermeiros, 
técnicos e auxiliares de 
enfermagem! 


